

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MEDICINA HUMANA

MATERIA: SALUD PUBLICA

TRABAJO: MODELOS SANITARIOS EN CUBA

DOCENTE: LÓPEZ GÓMEZ MANUEL EDUARDO

Alumna: NOHEMI JUDITH ESCOBAR RAMOS.

SEMESTRE: 1° GRUPO: ``A``

MODELO SANITARIO EN CUBA.

INTRODUCCION.

La atención primaria es la principal base del sistema de salud que en la actualidad se encuentra inmerso en un proceso de transformaciones con el propósito de continuar avanzando hacia la salud universal, mejorar la salud de la población, incrementar la calidad de los servicios, y hacer más eficientes y sostenibles sus acciones.

DESARROLLO.

El alto funcionario internacional destacó que en ese complejo escenario global el sistema de salud de Cuba es un modelo para el mundo, pues al apreciar los esfuerzos en la vacunación, el cuidado de la infancia, la calidad y expectativa de vida, y en cualquier otro indicador, la Isla se sitúa en los primeros lugares del planeta. El sistema de salud modelo que tiene, que lo hace situarse entre los mejores del mundo”, reconoció el director general de la OMS.

En Cuba, el acceso y la cobertura universales de salud descansan sobre tres principios clave: la salud como derecho humano, la equidad y la solidaridad. Aunque muchos de los indicadores de salud cubanos están entre los mejores de la Región de las Américas,

Se diseñó un proyecto de investigación-acción que abarcó el diagnóstico de la situación, la implementación de los cambios y la evaluación de los resultados, en varias etapas. Como resultado, se racionalizaron los recursos humanos con una reducción de más de 150 000 plazas no vinculadas directamente a la atención del paciente, se aligeraron las estructuras de dirección en 57 municipios, se compactaron 46 policlínicos, se optimizó el Programa del Médico y la Enfermera de la Familia con la proyección comunitaria de 20 especialidades, se reorganizó la docencia y se reordenaron los programas de cooperación médica internacional.

Estos cambios han contribuido a mejorar la sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud y su desempeño: aumento en el número de consultas en el nivel primario (19,3%) y estomatológicas (56,6%), reducción del número de consultas en cuerpo de guardia (16,1%), aumento del número de pacientes intervenidos quirúrgicamente (12,1%), incremento del número de proyectos de investigación (300%) y crecimiento en el número de estudiantes de Medicina (55,7%), entre otros. El proyecto de transformaciones en la salud emprendido en Cuba continúa.

El sistema de salud cubano está organizado por niveles de atención y ofrece una cobertura universal que se aprecia en la atención médica y epidemiológica a la población,

sin distinción de color de la piel, credo, ubicación geográfica, o situación económica, social o política, (La promoción de salud y la prevención de enfermedades son acciones prioritarias. El Sistema Nacional de Salud (SNS) opera bajo las premisas de mejorar los indicadores de salud de la población, la calidad de la atención médica, la satisfacción con los servicios y la eficiencia en el empleo de los recursos para garantizar la sostenibilidad del sistema y su relación con la salud universal

Así mismo la red de Servicios del SNS está integrada por Hospitales, Policlínicos, Clínicas y Servicios de Estomatología, Hogares Maternos, Hogares de Ancianos y Bancos de Sangre. Además dispone de una red de Centros Provinciales y Municipales de Higiene y Epidemiología. Institutos de Ciencias Médicas para la formación del personal de Salud.

Cuba ofrece unos de las mejores atenciones de salud primaria tales como Promoción de salud.

- Atención medica
Atención Médica Preventiva, Curativa y de Rehabilitación. Asistencia a ancianos, impedidos físicos y mentales y otros.
- Asistencia a ancianos, impedidos físicos y mentales y otros minusválidos.
Control Higiénico Epidemiológico.
- Formación, Especialización y Educación Continuada de profesionales y Técnicos.
Investigación y desarrollo de las Ciencias Médicas.
Información científico-técnica.
- Aseguramiento de suministros médicos y no médicos y mantenimiento del sistema.
- Aseguramiento Tecnológico, Médico y Electromedicina

El reconocimiento internacional al ejemplo de Cuba en la preservación del principal derecho humano, que es el derecho a la vida, cuando por estos días históricos de continuidad y compromiso con el futuro revolucionario y socialista de la patria, las nuevas generaciones y todos los patriotas se unen aún más para preservar las conquistas sagradas que nos entregaron con su hazaña la Generación del Centenario, encabezada por el invicto Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz. Lograr el acceso a la salud gratuita para todos fue un milagro que sacó del desvelo a millones, al que nos acostumbramos y a veces no se le presta toda la importancia a su significado histórico ni al costo que tuvo y ha tenido defender ese derecho para el país..

Cuba muestra que es posible que otros países puedan lograr esos éxitos con la claridad de desplegar un sistema que esté basado en la atención primaria de salud, enraizado en las comunidades y que pueda responder de la manera adecuada a la salud de sus poblaciones. "Todo país puede lograr esto basándose en parte en las lecciones que Cuba puede mostrarle al mundo".

CONCLUSIÓN.

El modelo de salud de Cuba es sorprendente pues tiene una amplia variedad, de promoción a la salud ya que para poder representarse como atención primaria representaría los tres niveles en uno solo, es por eso que Cuba es considerado como uno de los modelos de salud que debería de ser considerada como ejemplo para países independientes, tales como México que hasta esta larga trayectoria y gubernaturas pasada aún no se les es posible el poder tener un sistema de salud altamente gratuito sin la necesidad de ser derecho habiente de algún sector de salud, pues aún se tiene la intención más aun no se ha podido lograr.

En pocas palabras el modelo de salud de Cuba es uno de los mejores modelos y digno de admirar al brindar tantos servicios a sus ciudadanos.